
（1・2年次対象）
CHUO DREAM INTERNSHIP PROGRAM

【2022年度 前期】
次世代リーダーズプログラム
～Business Collegeコース～
参加学生アンケート

中央大学キャリアセンター



次世代リーダーズプログラム
～Business Collegeコース～ ＜期待する効果＞

学内セッション
（対面orオンライン）

学外セッション
（対面orオンライン） 振返り 意識・行動の変化 自立

プログラム後の学生生活次世代リーダーズプログラム

学内セッション
（対面orオンライン）

学外セッション
（対面orオンライン）

真の自立にむけた本気プログラム
自ら考え行動できる「自走型思考」を目指します！

座学でのインプット。企業のビジネスモデルの理解、そこから自分の意見に結びつける力を養うことを目指します。

企業でのアウトプット（インターンシップ）。仕事のリアルを体験。学内セッションで準備したはずの知識も現場でその
まま通用しない現実を知り、これからの行動を考えることを目指します。

問題発見・課題解決
にむけての取り組み

企業の責任を実感し
仮説力・実践力を養う

学んだ知識を駆使しながら
自ら考え行動していく姿勢

（1・2年生対象）



2022年度（前期） 実施実績

参画企業数

参加学生数

７社

８７名

商社：１社、情報・通信：２社、製造：１社、
出版：１社、損害保険：１社、銀行：１社

下記グラフ参照

◆所属学部 ◆学年 ◆性別

1年生

47%
2年生

53%

女性

70%

男性

29%

未回答

1%

法学部

37%

経済学部

18%

商学部

15%

文学部

11%

総合政策学部

8%

国際経営学部

6%

国際情報学部

5%



2022年度 ＜実施実績・アンケート結果①＞

問１．【学内セッション(座学)】についての満足度

問２．【学外セッション(インターンシップ)】についての満足度

※７社 73名回答

問３．【プログラム全体】を通しての満足度

問４．【プログラム全体】を通しての満足度を
選んだ理由をお聞かせください。

・新人行員として私たちを出迎えてくださり、お客さま訪問、プレゼンまで
行い銀行全体を知ることができました。ここまでリアルなインターンはそうそ
う経験できなかったと思うのでとても満足しています。（経済学部・2年）

・学外セッションにおいて、学内セッションで学んだ保険会社が実際に行
なっている業務に似た形のリスクマネジメントを体験できました。その活動
の中でグループで協力し合いながら、リスクの想定、その場合のターゲッ
ト、ソリューションを出し合ったことが、自分自身の問題解決力を高めるこ
とができたと思うからです。（法学部・1年）

・2週間もの期間で様々な仕事を体験させていただいて、社会経験や就
職に対するイメージを得ることができたから。（文学部・1年生）

・最終成果発表まで時間も限られていてかなり大変だったけど、その分成
長できる充実したプログラムだったから。（総合政策学部・1年生）

・同世代の人と政策の案を出すという新しいことを学ぶことができた。難し
かったが、終わった時の達成感があった。また、発表の仕方や地方創生
の難しさなども学び、自分のためになったプログラムだった。積極的な姿勢
のメンバーからも刺激を受け、参加してよかった。（法学部・2年）

※コロナウィルス感染症対策の観点から、
実施方法（対面orオンライン）は企業様による選択制をとっております。
＜参画企業７社のうち、対面実施○社、オンライン実施○社＞

とても満足 52％ 満足 34％
普通

10％

やや不満

4％

とても満足 61％ 満足 29％
普通

10％

とても満足 66％ 満足 27％
普通

6％

やや不満 1％



2022年度 ＜実施実績・アンケート結果②＞
問５．企業担当者の方へ、メッセージなどをご自由にお書きください。

・短い間でしたが、お世話になりました。執筆体験や実際にお仕事をされている方からお話を伺えたことなど、貴重な経験をさせていただきまして
本当にありがとうございました。（文学部・1年生）

・初めて参加させていただいたインターンシップで、貴重な経験をすることができました。プレゼンテーションに対するフィードバックでは、要点がしっか
りまとまっていたことを褒めていただきました。また、既存のシステムを有効活用することでより素晴らしいリスクマネジメントができるということも学ば
せていただきました。今回のインターンシップを通じての経験を今後も活かして自分自身の成長につなげていきたいと考えております。本当にあり
がとうございました。（法学部・1年生）

・ディスカッション形式で、お話ししたり、実際に社員さんの話が聞けたことがすごく参考になりました。ありがとうございました。（商学部・1年生）

・9日間ありがとうございました。このインターンシップのおかげで自分を見つめなおすきっかけとなりました。こちらで学んだ計画の仕方やチームの立
て方を今後活かしていきたいと思います。（国際情報学部・1年生）

・今回はお時間を割いてこのような機会を設けていただきありがとうございました。紙面で調べることから一歩進んで、イベントや企業訪問を経験
して、就職活動へ動いていこうと指針を立てることができました。まだ不勉強で、また自身のアピールポイントも足りないことにも気がつきました。残
り時間をかけて勉強を進め、自身の長所を見つけていきたいと思います。さらに、社員の方との座談会で、就職したのちにも学び、成長する必
要があると知りました。必要なことに自分から取り組める行動力も大学在学中に身につけたいと思いました。（法学部・2年生）

・B to Bについてや、グループセッションの仕方など、さまざまな事を知ることができて良かったです。B to Bのやりがいや、B to Cと比べて企業を
相手に販売することのメリットを実際に働いた経験をもとに教えていただき、魅力を感じました。ありがとうございました！（商学部・2年生）

・リスクを徹底的に洗い出し、分析するというリスクマネジメントのワークが、興味深く非常に有意義な活動でした。貴重な経験の機会をいただき
ありがとうございます。（総合政策学部2年生）

７社 73名回答



2022年度 ＜実施実績・アンケート結果③＞
問６．今回のプログラムに参加しようと思った理由をお聞かせください。

・少しでも自分が成長できる機会を増やそうと思ったから。（商学部・2年生）

・就職に向けて色々な業界を知りたいと思ったから。（法学部・2年生）

・夏休みに社会を知り、経験を深めるためにインターンシップに参加したいと思ったから。（国際情報学部・1年生）

・就活のきっかけとして企業の方とお話ししたり、他の生徒と意見交換する場に参加したかったから。（法学部・2年生）

・大学生活において何を目的に頑張れば良いか分からず、きっかけを探してたから。（経済学部・1年生）

・早いうちから色々な業界について、実際どのような仕事をしているかを学び、大学卒業後の進路を見定めるための一歩として参加しようとお
もいました。（商学部・1年生）

・就職活動が本格化する前にどのような企業があるのかを知りたいと思ったから。プログラム内容が自分自身を成長できそうなものであると感
じたため。また身近に次世代のプログラムに参加していた先輩がいて参加を勧められたから。（総合政策学部・2年生）

・一年生のうちから将来を見据えて色々な経験をしてみたいと思っていたので、一年生も参加できるインターンシッププログラムに参加しました。
（国際経営学部・1年生）

・インターンシップは3年からだと思っていましたが、1、2年生からでも参加できる企画があると知り、挑戦したいと思ったからです。（文学部・1
年生）

・国家公務員試験を受けて外務省に入ろうと考えているが、民間企業のことを全く知らないのでは良い政策は作れないと思うし、今から視
野と道を狭めてしまうのも良くないと考えたから。（総合政策学部・1年生）

７社 73名回答



2022年度 ＜実施実績・アンケート結果④＞
問７．今回のプログラムに参加し、今後の学生生活で取り組むべき課題が見つかりましたか？

・就活をする上で自分の譲れないものやこだわりについてもっと考える必要があると感じた。
（法学部・2年生）

・自分は発言の時など、他の人に比べて消極的だったので、物怖じせずに発言できるよう、
普段から積極的に行動していきたいです。（経済学部・1年生）

・相手が言いたいことは何か、を常に意識して行動すること。（文学部1年生）

・グループワークで、意見を出したりまとめたりということがうまくできなかったので、間違ってい
てもいいからもっと積極的になろうと思った。（商学部・2年生）

・ものごとを分析するうえで、多角的な視点からその長所や短所など、特徴を徹底的に洗
い出す力を身につけること。 （総合政策学部・2年生）

・グループでのプレゼンをした時に、他のグループのプレゼンを聞いて、自分には分かりやす
いパワポの作成やプレゼンに必要なデータ収集などのプレゼン能力が足りないと感じた。
（国際経営学部・1年生）

・優先順位をつけること、まずは自分で考え意見を積極的に発信すること。（国際情報
学部・1年生）

問８．上記回答で「はい」と答えた方に伺います。
どんな課題が見つかりましたか？

７社 73名回答

はい

81%

いいえ

4%
どちらとも言えない

15%



2022年度 ＜実施実績・アンケート結果⑤＞

問９．今回の次世代リーダーズプログラムの運営についてご意見、ご感想等をお聞かせください。

・オンラインインターンシップは移動時間を省くことができ、さらに休憩中には自分の時間を確保できるので緊張しやすい人にはぴったりだと思いまし
た。（法学部・2年生）

・もっと営業ができる企業を増やしてほしい。また対面を含めたプログラムを増やしてほしい。（商学部・1年生）

・1.2年に学年をしぼってあるのが良かった。来年の準備に充分なプログラムだった。（法学部・2年生）

・先に学内セッションがあったことで、学外セッションで行う内容を深く理解することができよかったです。（国際情報学部・2年生）

・対面企画を増やしてほしいです。（法学部・1年生）

・実施方法について、今回のインターンシップ期間中は全てのセッションがオンラインでの開催であったため、気軽に参加することができました。コロナ
の感染拡大の影響が大きいとは思いますが、今後もオンライン参加があると学生にとって参加しやすいと思います。（法学部・1年生）

・オンラインだったので、参加しやすかったです。（文学部・1年生）

・早くコロナが収まって、実際の会社にも伺いたいと思った。（文学部・2年生）

７社 73名回答



<敬称略・五十音順>

・コグニティ株式会社

・埼玉トヨタ自動車株式会社

・株式会社日刊工業新聞社

・株式会社不二越

・株式会社プライムネット

・三井住友海上火災保険株式会社

・株式会社三井住友銀行

計７社

2022年度前期 ＜実施実績・参画企業様一覧＞

お忙しい中、ご協力いただきました企業様に心より感謝申し上げます。




